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Abstract (en)
The lapper has perforated belts (21) for guiding card web through upper and laying carriages (18,3) into discharge nip formed at laying carriage. A
belt entrance with an inclined entrance zone is formed at upper carriage, extending from lower end of entrance zone towards laying carriage. The
belt entrance is formed in parallel by the next belt and is guided back through laying carriage as cover belt (11). The guided belt section is passed
through a tensioning carriage (10) which moves with respect to output conveyor belt (1) but not passed through upper carriage.

Abstract (de)
Vorrichtung zum Legen eines Vlieses aus einer Florbahn enthält einen quer zu einem Abliefertransportband (1) oberhalb desselben beweglichen
Legewagen (3) und einen Oberwagen (18) sowie mehrere Flortransportbänder (11, 21) zur Führung der Florbahn über den Oberwagen (18) und
den Legewagen (3) in einen am Legewagen (3) ausgebildeten Abgabespalt, wobei am Oberwagen (18) ein Bandeinlauf mit einer schräg abwärts
geneigten Einlaufstrecke ausgebildet ist, über den ein erstes Flortransportband (21) geführt ist, das von einem unteren Ende der Einlaufstrecke in
Richtung auf den Legewagen (3) verläuft und in diesem Abschnitt von einem Abschnitt eines zweiten Flortransportbandes (11) parallel begleitet
ist, die Florbahn zusammen mit diesem bis zum Legewagen (3) einschließend. Das den Legewagen (3) verlassende und zu ihm rückgeführte
zweite Flortransportband (11) läuft nur über einen quer zum Abliefertransportband (1) beweglichen Spannwagen (10), nicht aber auch durch den
Oberwagen (18) hindurch.
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